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Генеральный директор «Корпорации развития Камчатки» Николай Пегин выступил
на заседании Совета по вопросам развития Дальнего Востока и Байкальского
региона, который создан при Совете Федерации российского парламента.

  

На заседании Совета рассматривались направления дальнейшего повышения
эффективности использования преференций территорий опережающего
социально-экономического развития в ДФО.

  

С докладом по вынесенной на рассмотрение проблематике выступил первый
заместитель министра Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и Арктики
Сергей Тырцев. Он отметил, что условия, которые получает инвестор, став резидентом
ТОР в ДФО, значительно выгоднее, чем в аналогичных экономических зонах стран
Азиатско-Тихоокеанского региона. При этом подчеркивалось, что затраты
федерального и регионального бюджетов на создание инфраструктуры территорий
опережающего социально-экономического развития успешно окупаются.

  

По словам Сергея Тырцева, на каждый государственный рубль, вложенный в
дальневосточные ТОРы, привлечено 14 рублей частных инвестиций.

      

Николай Пегин рассказал об опыте использования преференциального режима ТОР для
ускорения социально-экономического развития Камчатского края. Генеральный
директор «Корпорации развития Камчатки» отметил высокую эффективность этого
механизма, что подтверждается активным стремлением предпринимательского
сообщества региона стать резидентами территории опережающего развития.

  

На Камчатке сегодня зарегистрированы 80 резидентов ТОР. Еще больше инвесторов
воспользовались преференциями, которые предоставляет режим свободного порта
Владивосток. Резидентов СПВ в краевом центре насчитывается 117.

  

Сумма инвестиций по заявленным проектам ТОР в регионе превышает 36 миллиардов
рублей. Они предполагают создание более 6 тысяч рабочих мест. Часть проектов, в том
числе сопровождаемых «Корпорацией развития Камчатки», уже реализованы и
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выпускают востребованную внутренним и внешним рынками продукцию. Среди них
свинокомплекс «Камчатский», завод легких стальных тонкостенных конструкций и
другие предприятия.

  

Николай Пегин отметил, что на фоне действия преференциальных режимов в крае
значительно выросла инвестиционная активность, радикального улучшился деловой
климат. ТОР и СПВ в первую очередь активизировали интерес к развитию бизнеса у
региональных субъектов МСП.

  

Позитивные оценки ТОР содержали выступления всех участников заседания. Также
отмечалось, что нормативно-правовая база территорий опережающего развития должна
постоянно совершенствоваться.

  

Минвостокразвития внес в кабинет министров несколько законопроектов, направленных
на дальнейшее совершенствование режима ТОР, рассказал Николай Пегин.

  

Один из них предполагает сокращение сроков прохождения государственной
экспертизы инфраструктуры ТОР с 60 до 30 дней. Второй касается упрощения порядка
и продления деловых и рабочих виз иностранцам и членам их семей, участвующим в
реализации инвестиционных проектов, получивших статусы резидентов территории
опережающего развития. И, наверное, особенно востребованным окажется
законопроект, призванный упростить перевод земель из одной категории в другую в
соответствии с документацией по планировке территории.

  

Владимир СЛАБУКА
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